



## **Communiqué de presse**

Fribourg, Delémont, le 12 octobre 2012

### **Infrastructures ferroviaires: les décisions de la Commission des transports répondent aux attentes des cantons de Suisse occidentale**

La Conférence des Gouvernements de Suisse occidentale (CGSO) et la Conférence des transports de Suisse occidentale (CTSO) prennent acte avec satisfaction des choix effectués par les membres de la Commission des transports du Conseil des Etats (CTT-E). Selon ces derniers, les aménagements dans les gares de Genève, Lausanne et Berne devront bel et bien figurer dans le premier wagon de projets et être réalisés d'ici à 2025.

Trois raisons plaident notamment pour réaliser en priorité ces trois projets. Premièrement, le maintien du statu quo dans ces trois gares empêcherait tout développement ultérieur du trafic. Deuxièmement, si ces aménagements sont localisés en Suisse occidentale, ils n'en demeurent pas moins indispensables à l'augmentation de la capacité sur l'ensemble de l'axe Genève – St-Gall, en permettant la mise en service de trains à deux étages de 400 mètres de long. Enfin, le besoin de rattrapage en Suisse romande a finalement été reconnu, un besoin d'autant plus pressant que la croissance de la demande est supérieure à la moyenne nationale.

Le doublement de la voie en tunnel à Gléresse ainsi qu'un troisième voie partielle entre Berne et Thounne seront également réalisés dans la première étape. Enfin, la CGSO et la CTSO prennent acte que la poursuite de la mise à double voie du tunnel ferroviaire de base du Lötschberg figure dans la liste des projets à étudier en vue de leur réalisation dans le cadre d'une deuxième étape.

Pour la CGSO et la CTSO, les décisions prises par la CTT-E sous la présidence du Conseiller aux Etats jurassien Claude Hêche sont de bon augure pour la suite de l'examen parlementaire. Si les projets retenus sont majoritairement situés en Suisse occidentale, c'est au profit de l'ensemble du réseau national.

#### Renseignements complémentaires:

Beat Vonlanthen, Conseiller d'Etat du canton de Fribourg, président CGSO (026 305 24 00)

Claude Nicati, Conseiller d'Etat du canton de Neuchâtel, président CTSO (032 889 67 00)

Michèle Künzler, Conseillère d'Etat du canton de Genève (022 327 29 50)

Nuria Gorrite, Conseillère d'Etat du canton de Vaud (021 316 70 00)

Barbara Egger Jenzer, Conseillère d'Etat du canton de Berne (031 633 31 11)

Jacques Melly, Conseiller d'Etat du canton du Valais (027 60 63 300)